

EL DIARIO PALENTINO

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Año XXVII

Capital: un mes .. 1 peseta
Fuera: trimestre. A " "
Numero suelto: 5 céntimos

Martes 14 de Septiembre de 1909

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y Lit. de Alonso é Hijos
Mayor principal, núm. 7

Núm. 7.958

TELEFONO NUMERO 6

CASA DE BAÑOS del Doctor Fuentes

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas por la Empresa abastecedora de aguas del Carrión, ofrece a la clase médica y al público en general:

Baños de Placer, Duchas y Chorro. — Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermida, Puente Viesgo y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor, 114.

Mozo de labranza

Se necesita uno de buenas referencias para la casa de campo de Hijos de Giral.

CUENTO DE LOS MARTES

La vuelta al redil

Desde que Arturo y Rosario contrajeron matrimonio y se fueron a vivir a la riente y alegrísima Sevilla, el señor Ramón mantuvo su juramento de no cambiar con ellos ni la más corta epítola.

El Sr. Ramón (padre de Arturo) rico heredado de un pueblecito andaluz, era tozudo como pocos y cerrado de cerebro como ninguno.

Años atrás se le metió en aquel colodro de cemento, la idea de que a su hijo no le convenía casarse con Rosarillo y sí con Pascuala, una sobrina de D. Dimas, el cura del lugar, por la sola razón de aportar al matrimonio unas cuantas fanegas de tierra y unas pesetas, que este era el dote ofrecido por el buen tío a la moza el día que lograse llegar ante un altar, cosa algo difícil por la poca valía de la muchacha y su carácter insufrible.

Arturo no hizo caso de los avariciosos consejos de su padre y contra viento y marea aprovechó la primera ocasión y se casó con Rosarillo que aunque pobre de caudales, era rica de gentileza y donosura, y sin para mientes en la cólera y maldiciones paternales, abandonó el terruño con olímpico desdén, y se instaló en Sevilla, entrando como empleado en una casa de comercio.

Alegres y felicísimos pasaron los años primeros, pues la dulce vanda del amor tapa los resquicios por donde se ven las mil y una fatigas mundanas, y hace más llevadera la amarga cuesta del vivir.

Y como florecimiento de este amor tenían ya un atrapezo lindísimo de cinco años, que con sus risas y festejos, alegraba aún más aquel hogar apacible y venturoso.

De tarde en tarde, una nubecilla oscurita el diáfano celaje, y no era otra cosa que el vago y lejano recuerdo del señor Ramón, que seguía en sus trece y sin dar señales de su vida. Pero esto eran nubes estivales que pasaban pronto, y no dejaban la huella más mínima en el corazón de Arturo ni Rosarillo.

Esta, de vez en vez, decía a su esposo: —Mira que bien, si tu padre cayese

del burro y viera aunque no fuese más que a nuestro chico que le llamaria á boca llena agüelo gorceos que le gustaría?

—La boca agua azucarada se le hacía! pero déjale en su machito que por su gusto es! Lo que es yo, y como no sea para un asunto gordo, no me veo, con él —respondía invariablemente Arturo.

—Si te hubieses casado con la Pascuala —decía ella zumbonamente.

—Valiente fecha está esa. Sobrina de cura y fea gruñona. (Ganga completa!)

Y el dicharacho era compendiado con una muy alegre risotada de Rosarillo, y otra carcajada argentea y cristalina del chiquillo, que también se reía alborzado, sin saber por qué, y sólo por el hecho de ver reír con tan buenas veras á su madre.

La heroica ciudad sevillana rebosaba plenitud de alegría y torrentes de belleza. Las fiestas de la gran Semana Santa se aproximaban. Y todo respiraba poesía y contento, y de todas partes llegaban forasteros atraídos por la merecida fama de las procesiones. Los vecinos de la gran ciudad preparaban sus mejores preseas y sus más preciadas galas para crearles en estos celeberrimos días.

Calle de la Sierpe arriba caminaba un vejete agobiado por el peso de unas descomunales alforjas, repletas de comestibles y de bártulos.

Bien se notaba que iba malhumorado. Renegaba en alta voz del peso de los años, del de las alforjas, del pícaro sol, que se hacía sentir que era delicia, y hasta del día en que vino al mundo.

Puso digna corona á su malhumor una frase que oyó á una pizpireta gitana. que al pasar por su lado y oírle maldecir de tal manera, le dijo con sonrisa guasiva en su boca picaresca:

—Mirá er agüelo y qué incomodao val! Osús, ni manque tuviese zuegra y tuví que pagar la casa tres veces ar día!

No oyó la mozueta la contestación del vejete; pues si por desgracia suya la oye, de seguro que se hubiese armado una regular pelotera.

Cuando iba el viejo más encoraginado, al pasar por una calle vió un espectáculo que puso un paréntesis forzado en su mal talante.

Un chichuelo, desarrapado y auncio, de gitanesca estampa, maltratado á una montísima criatura de unos cinco á seis años, y que se defendía lo mejor que podía de los ataques de su rival.

El anciano sintió con un extraño golpe en su corazón y, movido de compasión, se echó mejor al hombro sus enormes alforjas, y cruzando la calle separó á los muchachos y dió unos cuantos coscorrónes al gofillo, que viendo mal parada la cuestión, desapareció prestamente maldiciendo de la intervención. El viejo, viendo que el pequeño no cesaba de gimotear por causa de habersele vertido una vasija de leche se puso á consolarle lo mejor que pudo, sacando al tiempo de sus bolsillos un moquero de hierbas.

—Pero no t'apures, chavá, déjalo, que no ha sido ná, tonto! qué dos perriyas de leche que s'han vertío? yo te las daré pa que merques más y no te surren la pavana tus padres; y vámo á vé, tiés padres?

—Zi... zi... zeñó... ten... tengo dos na más; pa... padre y madre...!

—¡Pero chavó, y cuantos qués tené, diésisiete? ¡Tié grasía er churumbelo! Pero animá, no yores, que no ha sido pa tanto. Oye, y cómo te llamas?

—Y de verdad que lo ere. ¡Gueno, adió presioso, y ten pa que te merques leche! —Y uniendo la acción á la palabra, sacó unas monedas y se las ofreció al chichuelo.

Pero allí se vió lo notable. El chico llorando á lágrima viva, se agarró á la pañosa del viejo y mirándole implorante le dijo entre zollos y suspiros:

—Agüelo, agüelo, no ze vaya que me van á matá en casa. ¡Venga conmigo y dise esto que ha pasao! ¡Ande, agüelo, venga aquí, á la güerta é la calle! ¿Qué ztéz?

El viejo ¡quien lo creyera! ablandado unos puntos, cogió una manezuela del chiquitín, y murmurando entre dientes se encaminaron á la casa del infante vencido al fin.

—Minuté que con lo que tengo yo que facé, venirme ensima con mandaos! En fin, alá pallá. ¡Marditazea, home!...

Volvieron una esquina, torcieron una plaza, y al promediar una calle, el niño señaló un portal y afianzándose más al viejo, entróse adentro con seguro andar.

—¡Mamá, mamá, zoy yo y un zeñó! Una joven abrió la puerta y al fijarse en el vejete, retrocedió admirada y exclamó:

—¡Osús, María y Jozé! ¿Pero es ztéz, agüelo?

Y el viejo estupefacto balbuceó dejando las alforjas en el suelo:

—¿Pero es ztéz, digo, éae tú Rosarillo...? ¡Osús y qué brujerías! ¡Mie ztéz qué cosas!...

Una hora más tarde, el Sr. Ramón, pues no era otro, estaba almorzando en compañía de Arturo y Rosario, y teniendo en sus rodillas al chiquito causante de aquella reconciliación.

Y a tiempo que engullía satisfecho las viandas, una alegría íntima se difundía en su viejo y apergaminado corazón, mirando arrobado al chavillo que con su media lengua y su ceceo no cesaba de preguntarle:

—Agüelo, agüelillo, ¿vamo á zali aluego juntos? ¡Diga ztéz agüelo!...

E. Pinar de Gallego.

CARTA DE MADRID

Septiembre 13

Sr. Director:

El presidente del Congreso Sr. Dato ha dicho en San Sebastián que no cree se abran las Cortes en los primeros días de Octubre.

Las palabras del Sr. Dato tienen la importancia de ser suyas que, por lo demás, bien convencidos estábamos de que aquellas no se abrían en la fecha que señalaron los anuncios ministeriales.

Y más vale así! Más vale así, por que tal como están de encendidos los ánimos, podría padecer considerablemente la autoridad y prestigio de la Asamblea por degenerar la noble y serena discusión en agrías disputas que ponen la réplica en la punta del zapato ó en la contera del bastón.

Dejad que pase el nublado! dejad que la sociedad que enturbia las aguas permita recobrar á éstas su nivel y su cristal.

No hay que creer que hubiese tiros como sucede desgraciadamente en tal ó cual otra aldea cuando los caciques movilizan sus jarkas y encomiendan á las carabinas la última razón...; pero si no hay que temer tal argumento, deben de temerse todas las explosiones de la pasión y de la ira rafaguando y conmoviendo las Cámaras y dando á la pa-

labra y al gesto libertades ó imprudencias que en una atmósfera tranquila y serena jamás serían lícitas.

¡No! Que no se abran ahora las Cortes. Conviene que desaparezca cuanto mantiene la fermentación en el ánimo de los que más necesitan que la reflexión modere sus palabras y guíe sus actos.

Para esto, la mejor modicación es el tiempo. Por consiguiente, hay que dejar pasar la tormenta y se sosieguen los que de sosiego están necesitados evitando todo motivo de enojo y toda razón de querrela. Esto pensamos.

El gobierno tendrá, si quiere toda la razón de su parte para ir á las Cortes y defender su gestión, defendiéndose de los ataques de sus adversarios. ¡Ay!; más todo en la vida no consiste en tener una parte de razón. Había de tenerla toda, y en estas circunstancias no había de resolverle la delicadísima y gravísima cuestión que implica su vuelta al Parlamento.

En cambio, es axiomático que lo que no resuelve la razón, lo resuelve la dilación.

Hay, pues, que esperar.

La única dificultad, en este caso, estriba en que el gobierno pueda esperar.

Menchet.

La Campaña en Melilla

Melilla 12

Llegada de Larrea. — Recibimiento entusiasta. — Aplausos y vivas. — Felicitaciones

El coronel Larrea, que tan brillantes triunfos ha obtenido en Cabo del Agua, ha llegado hoy á Melilla con dos compañías del regimiento de Africa y una sección de ametralladoras.

El recibimiento que se ha dispensado á tan bravo jefe ha sido verdaderamente entusiasta, poniendo de relieve las simpatías de que goza en el Ejército y el afecto que le han conquistado sus brillantes triunfos en la región de Cabo de Agua.

El general Arizón, todos los jefes y oficiales francos de servicio y numeroso público recibieron al coronel Larrea, cuya columna, al ser divisada á la entrada de Triana, fué acogida con una salva de aplausos.

Al aproximarse las fuerzas se oyeron vivas á España, al Ejército y al coronel Larrea, que se repetían con entusiasmo.

El general Arizón, se adelantó seguido de los jefes y oficiales, y felicitó al coronel Larrea por la fortuna con que había realizado las operaciones en la región de Cabo de Agua.

Las palabras del general fueron acogidas con grandes aplausos.

El coronel Larrea, emocionado ante aquella manifestación de simpatía, agradeció en sentidas frases las felicitaciones de todos y modestamente declinó todo el mérito de las operaciones realizadas en las valientes fuerzas de su mando.

También le felicitó, con elocuentes y conmovedoras frases, el valiente coronel Axó, que mandaba las fuerzas que en 9 de Julio ocuparon Sidi-Musa.

Después de los abrazos, felicitaciones y bienvenidas, el coronel Larrea se dirigió á su domicilio.

Las manifestaciones de simpatía, tanto de parte del elemento militar como civil, se sucedieron sin interrupción, y el coronel Larrea entró en su domicilio

acompañado de numerosos amigos militares y paisanos.

El domicilio del bravo coronel ha estado todo el día concurridísimo.

Esta es la nota más saliente del día en Melilla, que ha tributado al coronel Larrea el recibimiento á que, aparte sus simpatías personales, le han hecho acreedor las brillantes operaciones á su valor, pericia y táctica encomendadas.

Últimas noticias de Cabo de Agua. — Dominación absoluta. — Bajas españolas. — El aprovisionamiento de la Restinga.

Melilla 12

Las últimas noticias recibidas de Cabo de Agua confirman que la dominación sobre los cabileños de todos aquellos contornos es casi absoluta.

El regimiento del Rey llegó á la cresta más alta de la montaña, que se conoce con el nombre de La Peineta, sin tener que disparar un tiro.

Tan duro y fuerte ha sido el castigo impuesto á los rifeños de aquella parte de Cabo de Agua por las fuerzas del general Aguilera y del coronel Larrea.

La calle del general Chacel ofrece hoy un aspecto muy pintoresco. El regimiento de Burgos, que manda el coronel Sr. Cárcelos, ha desembarcado esta mañana y ocupa la calle citada en toda su extensión, mientras llegan las órdenes comunicando el sitio adonde ha de dirigirse ó el campamento en que ha de instalarse.

La hostilización que viene sufriendo el convoy diario que se manda á las avanzadas ha tenido consecuencias para nuestras fuerzas.

La censura no me permite comunicar detalles, y si solamente que el enemigo nos ha causado bajas.

El convoy salió á la hora ordinaria, protegiéndoles fuerzas de los batallones de Segorbe y Chiclana.

El enemigo, desde las lomas, empezó á disparar fuego bastante nutrido y continuado, llegando nuestras fuerzas hasta la segunda caseta bajo una verdadera lluvia de balas.

El jefe de la fuerza protectora ordenó que se desplegaran las guerrillas.

El fuego hecho por éstas y los disparos de las baterías rechazaron al enemigo.

Esta tarde ha salido para Mar Chica una lancha de vapor.

La conduce un tren por la vía férrea hasta 300 metros dentro del mar.

Esto permitirá establecer un servicio combinado de tren y embarcaciones menores, mediante el cual podrá realizarse el aprovisionamiento de la Restinga sin peligro alguno, cualquiera que sea el tiempo en que se haga.

El acceso á dicha posición desde Melilla podrá realizarse en hora y media. Más detalles de la llegada de Larrea. Veintidós moros

Melilla 12

Con el coronel Larrea llegaron 22 moros de la Policía de Cabo de Agua, 10 jinetes y 12 infantes.

Al cruzar por la puerta de Santa Bárbara fueron aplaudidos por los curiosos.

Los moros han sido alojados en el cuartel de la Alcazaba.

Como no pueden tomar rancho por llevar éste grasa ó tocino, el coronel Axó dispuso se les entregara carne, arroz y aceite en crudo, para que ellos lo guisaran á su manera.

Mañana ó pasado regresarán á Cabo de Agua.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á una, Barrionuevo, 29

YA SE HABLARA

De intento hemos pasado nosotros por alto el incidente relacionado con *El Mundo* y el ilustre jefe de los liberales D. Segismundo Moret. Sabíamos de antemano que el Sr. Moret hallábase dispuesto á guardar en sus juicios la reserva que las actuales circunstancias imponen y teníamos, de consiguiente, que considerar como apócrifas ó mal interpretadas las declaraciones que, de modo directo ó indirecto, se le atribuyen. De ahí que no haya sido para nosotros motivo de examen el incidente referido.

La más elemental prudencia obliga hoy á los hombres públicos de la oposición á permanecer silenciosos. Se habla cuando la tribuna en el Parlamento ó en el mitin está expedita y cuando la prensa puede ejercer con libertad los oficios de la crítica y de la controversia. No debe hablarse cuando la falta de esos medios cohibe y estorba la expresión de las opiniones mantenidas. Aparte de que, enfrente de los graves problemas planteados, lo patriótico es aguardar con calma á que se solucione ó por lo menos, á que aparezca dibujado con claridad el término del camino que se recorre.

Esta regla de conducta reza principalmente con el asunto que más atrae, que más interesa, que más preocupa en los momentos actuales al espíritu público. El desarrollo de la campaña de Melilla y la empresa nacional de que esa campaña es, á la vez, origen y objeto corre á cargo del ejército español. En tanto que la acción de éste se verifica, todos los respetos son pocos y ellos han de tener para la ciencia individual y colectiva imperio incontrastable.

Mucho y bueno es lo que tienen que hablar el Sr. Moret y los que como él piensan y juzgan. Pero ya vendrá la ocasión de expresar sin vacilaciones y sin rodeos declaraciones y juicios para exigir las consiguientes responsabilidades.

Esa ocasión no puede tardar. Si el Parlamento no reanuda sus tareas en la fecha anunciada, no faltarán para entonces, si antes no se llegase á contar con ellos, otros medios de acudir á la palabra y á la acción, porque va resultando imposible de todo punto que sigan cerradas las válvulas de que la opinión dispone para exteriorizarse.

Cuando ese momento venga, se verá plenamente demostrado que hay en el discurso meridiana claridad y en la voluntad las precisas energías.

Un globo al agua

Impresiones en Valencia.—Se ignora el paradero del globo.—Ansiedad.

Valencia se muestra impresionada por la suerte que haya podido correr el intrépido y valeroso capitán Martínez, que se elevó anteayer en su globo «Mariposa».

Se había dado aviso al puerto por el globo tomaba esa dirección.

Momentos antes de partir dijo el capitán á un amigo:

—Hoy voy á tomar un baño.

—Seguro que te bañarás—respondió el amigo.

El globo se elevó rápidamente hasta unos 1.500 metros y en dirección al mar. Desde la terraza del Casino se vió descender á gran distancia, y mar adentro, por la derecha del puerto.

El comandante de Marina envió al remolcador «Miguel María» para auxiliar al «Mariposa». Cuando partió el remolcador estaba el globo á 6 millas de la costa, subiendo y bajando durante largo rato.

Hubo momentos en que estuvo á 50 metros del agua.

Al cerrar la noche el globo se perdió de vista á unas 16 millas, con dirección á Ibiza.

El globo llevaba de delantera al remolcador siete millas.

Como la noche era oscura, era difícil el salvamento.

El globo es pequeño, no pudiendo conducir más de dos personas.

En él iba sólo el capitán Martínez.

El público se muestra interesadísimo

no viendo repetido el caso de Kindeleán.

Se dice que Martínez llevaba salvavidas y bocina, y esto puede contribuir á salvarle.

El capitán Martínez era muy conocido en Madrid por sus ascensiones en el Retiro.

El día de la virgen suspendió su ascensión por la lluvia, aplazándola para anteayer.

El remolcador no ha encontrado ni rastro del globo.

Hay gran ansiedad, deseando todo el mundo se reciban favorables noticias del aeronauta.

El Sr. Trenor advirtió al capitán Martínez que soplaban viento Poniente, y le recomendó que descendiese muy pronto, abriendo la banda de desgarre.

El capitán contestó que llevaba la banda cosida, y entonces Trenor le advirtió que debía abrir las dos válvulas superiores, pues el viento le llevaría seguramente al mar.

El capitán Martínez prometió seguir el prudente consejo; pero á poco de remontarse arrojó lastre, elevándose rápidamente á considerable altura en la forma antes dicha.

Al verlo el Sr. Trenor, ordenó á don Ricardo Micó que rápidamente fuese al Grau á ver si estaba dispuesto para salir el remolcador prevenido de antemano.

Este salió enseguida, recorrió 30 millas é hizo frecuentes y distintas señales.

Hoy de madrugada saldrán dos remolcadores en busca del globo.

Continúa ignorándose el paradero del globo del capitán Estéban Martínez Díaz, que representa tener una edad de cuarenta y cinco años.

Ayer estrenó el cesto de mimbra que le conducía, y en cada ascensión cobraba 500 pesetas.

Antes de amanecer salieron nuevos barcos para indagar el paradero del aeróstato.

Hasta la fecha no se conoce ninguna noticia referente á la dirección que haya podido seguir el globo después de internarse en el mar.

Reina gran ansiedad por conocer el paradero del arrojado aeronauta.

POR LA DIGNIDAD DE LA PRENSA

UNA PROTESTA

En reunión celebrada por varios directores de periódicos de Madrid se ha acordado la publicación del siguiente documento:

Sería preciso que la Prensa olvidara los prestigios de su dignidad si se resignase á seguir mas tiempo en la afrentosa situación á que el Gobierno la tiene sometida. Sin razón que lo justifique, por alarde provocativo de arbitrariedad, se ha levantado entre la Prensa y las realidades de la vida pública una muralla infranqueable. Desde el día 26 de Julio el Gobierno tiene secuestrada la verdad.

Al patriotismo de la Prensa, á su prudencia ejemplar, á sus esfuerzos por vigorizar el ánimo público, contesta el Gobierno prohibiendo la inserción de las noticias que le parece y de los comentarios que no le cuadran y amenazando con la denuncia ó la suspensión de los periódicos. Y porque á la justicia se una la humillación, esas órdenes, caprichosas é infundadas, se transmiten de modo que ni consta su autenticidad ni van revestidas de las formas propias de los acuerdos oficiales. Suele ser el teléfono vehiculo de tales vejaciones; cualquier empleado subalterno de una Secretaría ministerial comunica la orden, sin que la vaguedad de los términos y los posibles errores de ese sistema consientan saber de manera concreta lo que se quiere, sin que quede, no ya documento, ni aun huella de la violencia perpetrada, en que pudiera fundarse una reclamación en día de la justicia.

En ningún país civilizado se ha hecho nunca cosa semejante. En España jamás se llegó á tanto. Todas las extralimitaciones del abuso autoritario están siendo sobrepasadas.

Así, la Prensa no puede ser respon-

sable de los errores en que incurra el público, errores que tal vez acarreen tremendas catástrofes. Conociendo los hechos, no le es dable referirlos. Siendo la noble ansia de defender á la patria de las calumnias que circulan en algunos periódicos extranjeros, carece de medios, porque carece de libertad. De esta suerte, en Europa se va condensando una atmósfera mortal para España. Nuestro crédito peca, nuestros prestigios se truncan, la negra leyenda se va extendiendo y el odio internacional nos amenaza.

Esa libertad que las leyes nos conceden la queremos para servir á la patria, para rendir al Ejército, con el verdadero relato de sus esfuerzos, el homenaje de amor y admiración de los ciudadanos. La queremos para conservar á España en el lugar que le corresponde entre los pueblos cultos. No nos resignamos á ser excepción vergonzosa entre todas las naciones civilizadas, que ventilan los pleitos de su política interior y las contiendas con los demás países sin que se altere el régimen de Derecho establecido en los Códigos fundamentales.

Pero si el Gobierno cree que nos rodean graves peligros, nos amenazan tremendas conflagraciones y sólo podemos salvarnos mediante un interregno de suspensión de garantías, aplíquese la ley y téngase la honrada franqueza de someter la Prensa á la previa censura. Preferimos la privación absoluta de libertad á un régimen de afrenta y de oprobio.

En días tristes para la patria, en momentos de peligrosas luchas civiles, la Prensa ha estado sujeta á la censura militar; y, siendo la situación tan dolorosa, hemos hallado, tal vez, en la neutral austeridad de los censores del Ejército garantías para el pensamiento, y desde luego, siempre digno amparo para el honor.

Venga ese régimen, si es necesario á la salud de la patria. Le acataremos como una consecuencia inevitable de las desventuras que nos rodean. Lo que no estamos dispuestos á acatar son las órdenes misteriosas, las prohibiciones sin autor responsable, las amenazas comunicadas por teléfono. La ley no autoriza esos procedimientos, y estimándolos nosotros atentatorios al derecho, les opondremos hoy al desdén, mañana la demanda de reparación.

Tal es nuestro firme propósito. Si para cumplirle fuera necesario algún sacrificio, le aceptaremos con gusto. No bastaría las excitaciones vehementísimas que nos dirige la pública indignación. Pero ni eso hace falta. Más que la vida vale la dignidad.

PALENCIA DE ENHORABUENA

Si las noticias que á nosotros han llegado y que por hoy solo como rumor acogemos se confirmasen, habríamos conseguido lo que hace mucho tiempo se viene pidiendo por la ciudad entera. Tiene tanta importancia para Palencia la noticia que vamos á ser los primeros en dar á la publicidad, que nos causa orgullo anticiparla.

Trátase de que en plazo breve desaparezca la antiestética é incómoda estación del ferrocarril, levantándose en sitio próximo á aquella una nueva, elegante, espaciosa, con marquesina, que impida lo que hoy ocurre en días de lluvia y en días de sol.

Trátase también de construir amplios y espaciosos muelles, que eviten las mi molestias que hoy se causan al comercio.

Esto se nos dice, esto hasta casi se nos asegura y esto se nos afirma y aun más, añádesese que quizá cuando al público llegue esta noticia esté ya firmada por el Director general de Obras públicas, cuanto se relaciona con este asunto tan importante y tan beneficioso para la ciudad en la que nos dedicamos á esta ingrata tarea, que compensa la publicación de noticias como esta que redundan en beneficio del interés general.

Desgracia ó suicidio

No se sabe en el momento que escribimos estas líneas si se trata de una ú

otro, pues solo se conoce el suceso y la víctima.

Las primeras noticias
Llegaron á nosotros vagamente en el momento que nos dirigíamos á la redacción y con la vaguedad que llegaron procuramos informarnos.

Se trata de una desgracia nos digeron, siendo la víctima un hombre de un pueblo vecino y el ferrocarril quien le ha privado la vida.

Nadie sabía en aquellas primeros momentos más que lo que dejamos consignado.

Encuentro de la víctima

Al amanecer, el vigilante de la vía que tiene el recorrido entre la estación de esta capital y la de Grijeta, percibió, pasado el primer kilómetro al llegar á los 889 metros del segundo, el cuerpo de un hombre completamente destrozado, cuya identificación se hacía difícil.

Regresó á aquel á la estación dando cuenta de lo que había visto y de ella salieron varios empleados con los agentes de servicio en aquella Sres. Tranquero y Pardo.

La víctima

Al lugar del suceso llegaron dos parientes de la víctima que resultó ser Fernando Martínez Sánchez, natural de Fuentes de Valdepero y de 53 años de edad, al que aquellos identificaron, indicando que desde ayer le venían buscando inútilmente por el campo pues á las ocho de la noche desapareció del domicilio de una hermana que habita en esta capital, calle Mayor Antigua, número, 90.

La desgracia

No es posible precisar como pudo ocurrir, pues es de tener en cuenta que el Fernando, se hallaba tomando duchas en el establecimiento de baños del Dr. Fuentes, por venir hace algún tiempo padeciendo ciertos síntomas de enagenación mental, de aquí la imposibilidad de precisarse si se trata de un suicidio ó de un accidente casual.

El juzgado

Se personó en el lugar del suceso, ordenando el traslado del cadáver, completamente destrozado, al cementerio para la práctica de la autopsia.

JUNTA provincial de socorros á reservistas de la provincia de Palencia

Relación de los socorros librados hoy con cargo á los fondos recaudados:

Socorros del mes de agosto

	Pesetas
Librado al alcalde de Celada de Robledo para pago de un socorro.	15'50
Al de Ceyco la Torre para pago de cinco socorros.	77'50
Al de Ceyco Navero para pago de un socorro.	7'50
Al de Cisneros para pago de dos socorros.	23'50
Al de Dehesa de Montejo para pago de tres socorros.	31
Al de Frechilla para pago de un socorro.	15'50
Al de Frómista para pago de tres socorros.	46'50
Al de Fuentes de Nava para pago de tres socorros.	38'75
Al de Grijeta para pago de tres socorros.	38'75
Al de Guardo para pago de cuatro socorros.	46'50
Al de Hérmides de Cerrato para pago de dos socorros.	31
Al de Hontoria de Cerrato para pago de dos socorros.	23'25
Al de Husillos para pago de un socorro.	7'75
Al de Ibero de la Vega para pago de tres socorros.	38'75
Al de Mantinos para pago de dos socorros.	31
Importan los socorros librados hoy.	472'75

NOTICIAS

Envío de ganados

Para el regimiento de Galicia, que se halla de guarnición en Coruña y que

ha de formar parte de la tercera división que se prepara al mando del general Ampudia, han sido embarcados 96 caballos del regimiento de Talavera que guarnecen esta Capital.

Sabemos que de un día á otro se enviará ganado á este regimiento en sustitución del que ha sido enviado á otros regimientos, á fin de que se halle completo y en condiciones de poder salir al primer aviso pues se habla de la formación de una división de cazadores de caballería al mando del general Huertas, por si fuera preciso mandar este refuerzo á Melilla.

Sesión

En la que celebrará mañana el Ayuntamiento en primera convocatoria tratarán los asuntos siguientes:

Acta de la anterior.

Instancias solicitando permiso para obras particulares é informes correspondientes.

Informes del Arquitecto municipal en expedientes de obras.

Concesión de sepulturas á perpetuidad en el cementerio general.

Extracto de acuerdos.

Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

La Novela de Ahora publica hoy el último tomo de la obra elogiada D.ª Blanca de Navarra. Su número próximo contendrá La casa de las mil buñas preciosa novela norteamericana recientemente aparecida con éxito enorme ya traducida á varios idiomas.

Se interesa la presentación en la Inspección de Vigilancia de Antonio Hernández Gómez, para hacerle entrega de documentos que le pertenecen y han sido encontrados en la vía pública.

Acompañado de su distinguida familia, ha llegado á esta Capital, donde propone pasar unos días al lado de su hermano el Delegado de Hacienda de esta provincia, el Excmo. Sr. D. José María de Retes, interventor general de la Administración del Estado.

Sea bienvenido.

El Sr. Delegado de Hacienda, ha puesto al cobro para mañana un libramiento por valor de 200 pesetas, á favor de D. Cleto Serrano.

Trabajando en las minas de Barruelo ha sufrido lesiones de escasa gravedad un obrero llamado Braulio Montes Palacio.

De un desgraciado accidente ocurrido en la Puebla de Valdavia, tenemos lo que dar cuenta á nuestros lectores.

El vecino de dicho pueblo Tomás Abad Bartolomé, de 74 años de edad, estado casado, se dirigió en uno de los pasados días á una finca de su propiedad acompañado del practicante, la criada de éste y su esposa, con objeto de pasar el día en ella.

Para recoger la fruta de un árbol subió á éste montándose sobre una de las ramas, que al peso del Tomás cayó dando en tierra y produciéndose graves contusiones á consecuencia de lo que falleció al siguiente día.

Un profesor peruano, el doctor Carlos A. Hesse, de Iquique, ha presentado al Congreso Científico Pan-Americano de Chile, un proyecto de reforma del calendario, consistente en dividir el año en trece meses de cuatro semanas ó sea veintiocho días cada uno.

El mes adicional se llamará Teocobre, y como quiera que quedará cada año un día sobre los 364 que componen los trece meses ó cuatro semanas cada uno, y en años bisieptos dos días, serán de fiesta extraordinaria.

En defensa de su proposición, dice entre otras cosas el doctor, que en esta forma si se empieza á contar el nuevo sistema desde 1912, que empezará el lunes, serían siempre en ese día las fechas 1, 7, 14 y 21 y sucesivamente los demás de la semana, terminando los meses en Domingo, con lo cual los gentes se sabrían de memoria el calendario sin que hubiera lugar á equivocaciones.

Defunciones. Agradece a Palomero. Ta- rrero, casado, 25 años, Mayor Antigua 151. —Francisco Pérez Aguado, casado, 52 años, Hospital. —Elicia Eulogia Toral Villafañe, hija de Manuel y Elicia, Mayor pral, 79.

AGUAS DE BORINES (Asturias)

Sin rival para el estómago, hígado, diabetes, vías urinarias y respiratorias, anemia y enfermedades del artrismo. Como agua de mesa resultan superiores a cuantas se conocen. Gran establecimiento con todas las mejoras y adelantos modernos incluso estación telegráfica. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio a fin de Septiembre, en la parte más hermosa de Asturias, cerca de Covadonga y los Pirineos. Itinerario: desde Madrid, por Oviedo ó Santander, ferrocarril hasta Villamayor, distante del Bañero Borines 25 minutos, que constituyen hermosísimo paseo.

Aventadoras

de la casa Jorge Martín é Hijos, —Alsejos, pueden pedirse cuantas se deseen á nuestro representante, Perfecto Polos.

D. Sancho, 19, PALENCIA

JOYERIA, PLATERIA Y RELOJERIA

Mariano Vicente

Mayor principal, 46 (Junto al Café del Siglo)

Bolsa y Banca

Para obtener dinero al 4 1/2 por 100 anual y la intervención en las operaciones de «Préstamos», «Cuentas de crédito» descuento y negociaciones de letras con el Banco de España y compra- venta de «Papel del Estado», entenden- dos con el Banco de España.

Corredor de Comercio Colegiado

Don Lucio González E. de Medina

Garnicerías, 14, principal

AVISO

La fotografía de J. Montes, en breve será trasladada á una de las mejores casas de esta población, donde seguirá trabajando como hasta aquí. Por liqui- dar los materiales adquiridos para la que hoy ocupa, hará una gran rebaja de precios. Deben aprovecharse todos en general.

La tribu de Quebdana

El territorio que ocupa la tribu de Quebdana preséntase desde Melilla como inmensa sierra de azules contor- nos. Allí viven los indómitos montañe- ses que á menudo vienen á Melilla tri- pulando sus valientes carabos; aquél es el país del carbón, según dicen los Guelaias,

Los días claros destácanse las mil torrenteras, que ya en la playa termi- nan en otros tantos cauces, secos y fristes en el estío, bulliciosos y arrulla- dores en la estación de las lluvias.

Esta configuración del terreno da lugar á que los kabileños llamen el cam- mine de Ras Quiviana á Cabo de Agua el de los «mil y un barrancos».

El territorio de Quebdana tiene por Norte el Mediterráneo, por Sur los Ulad Settut y Beni Saasen, por Este las llanuras de Trifa y por Occidente nuestra vecina tribu de Guelaiá y Ba- ni-Cu-Yegi.

Quebdana, que quiere decir «gente de Corazón», se divide en dos fracci- ones, Bu-Ankud, cuyos habitantes se dedican al cultivo de la vid, y es Zejanín. Cada una cuenta con 2.060 infantes, lo que da un total de 5.000 combatientes.

La sierra Quebdana tiene la dirección E. O. y está cubierta de lentiscos y otros arbustos que alimentan los hornos de carbón que surte la plaza.

Desde la cima se divisase la extensa llanura del Garet, abundantísima en caza.

Los quedanas forman parte de la fe- deración de Angad, son hombres labo- riosos é ilustrados y los más devotos á la región.

Por Quebdana corren dos ríos: uno el Sidi-Brehin, el otro Maluya.

El primero recibe el nombre de Uad- Bori (del castillo) á partir del poblado de este nombre.

Este es un gran monumento á la me- moria de dicho patriarca bíblico (Abra- hán), rodeado de viviendas construidas muchas en la orilla misma de torrente.

Los principales poblados de Quebda- na son: El Berj, 300 casas; Sidi Braim, 100; Bu Ankud, con 300 donde se celebra el zoco del martes, Iberkam, 50; Berkana zoco el Hadd, mercado del domingo, que es muy importante, y la Zania.

La población total de Quebdana es de 25.000 a'mas.

Geográficamente se considera á Quebdana formando parte del Rif; pero los rifeños se creen apartados de ellos y en los Ulad Settut.

Los zocos más concurridos son, el martes en Sidi Hadaf, y el del miércos- les en Hadda á orillas de la Mar Chi- ca, que es muy frecuentado por los ka- bileños del interior.

MERCADOS

Palencia, 14.—Poco ha variado la si- tuación en la semana, como no sea la ope-

ración de la siega, que ya está terminando. Muchos días no se ha podido trillar por encontrarse húmedas las parvas á causa del agua.

Esta no ha sido abundante, y convendría lloviese más, para que de ese modo la uva engordase, se arreglasen un poco los pata- tares, y las tierras adquiriesen tempero pa- ra la próxima sementera.

La temperatura ha refrescado mucho y el régimen nuboso continúa.

Hoy ha amanecido el día espléndido y riente, pero nubes no han de faltar tam- poco.

El mercado no ha estado hoy tan ani- mado, como suele estarlo en otros años por esta época, sin embargo no ha dejado de estar concurrido.

La falta de animación obedece á nuestro juicio, á que las lluvias de estos últimos días han retrasado las operaciones de las eras, habiendo pueblos donde no solo no han terminado de bieldar, sino hasta de trillar.

Por estas causas los labradores no con- curren á los mercados, que les hace perder un día y les perjudica considerablemente, temiendo que las aguas vuelvan de nuevo á entorpecer las labores.

Lo presentado hoy, se ha vendido todo, con animación y precios regulares, habién- dose pagado la fanega de trigo á 46 reales, la de centeno á 32 y la de cebada á 25'50.

Valladolid, 13.—Aquí continúa la fir- meza en los precios, ofreciéndose trigo de la plaza á 47'50 y de Salamanca á 46'50. Rioseco sin ofertas.

Se han operado 2 vagones, que se paga- ron á 47'25.

Durante la semana, las entradas por el Canal fueron de 3.000 fanegas y por el Ar- co 201, pagadas unas y otras á 46 y 46'50.

Las expediciones por ferrocarril fueron nulas.

Las ofertas de centeno de la plaza son á 32, de Peñafiel á 30'50 y de Salamanca á 31.

Se solicita con empeño cebada y apenas hay vendedores. Palencia lo ofrece á 29, y en Barcelona vale la extremeña á 17'75.

Ha subido la oferta de la avena pues hoy se pide á 19. En Barcelona se cede á 15'50.

Rioseco, 13.—Llegaron al mercado 1.400 fanegas de trigo á 45 reales las 94 libras. Las ofertas siguen retraídas y la tendencia está animada. El tiempo es varia- ble.

Medina del Campo, 13.—Se ha vendido trigo á 48 reales y centeno 32 sobre vagón. Entraron 4.500 fanegas de trigo de 46'50 á 47 reales 94 libras; 150 de centeno de 28 á 29; 350 de cebada de 25 á 26 y 400 de al- garrobas de 28 á 29 y 30. Tendencia firme; temporal de lluvias frío.

Nava del Rey, 13.—Ofertas poco abun- dantes. Se han vendido 600 fanegas de tri- go de 45'50 á 46 reales 94 libras, con ten- dencia sostenida. Se cotiza: trigo superior á 46; bueno á 45'50, corriente 45, centeno 31, cebada 24, algarrobas 28 á 29, muelas 40, garbanzos 110 á 130, lentejas 36. Harina 1.ª 18' arroba, 2.ª 17'50, 3.ª 17. Vino blanco 21 cántaro, viejo 18 á 40, tinto 18.

Tiempo variable, fresco; ha llovido algo y amenaza seguir lloviendo.

Barcelona, 13.—Se ha vendido trigo de Palencia á 46'75; Roa á 46; Cáceres su- perior á 46. Llegaron 67 vagones trigo, 1 harina, y 1 avena.

Boletín Religioso

Miércoles.—Tempora.—Ayuno.—Indul- gencia plenaria.—San Nicomedes mártir y San Valeriano.

En la S. I. C. hay tres Misas cantadas: la que empezará á las diez y Misa, es solem- ne por celebrarse el segundo aniversario de la Consagración de Nuestro Rmo. Pre- lado el Ilmo. Sr. D. Valentín García Barros.

STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la cura- ción de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de

ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, in- digestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliote á quien lo pida.

TELEGRAMAS

Apertura de Cortes

MADRID 14 (13'15)

El Imparcial de hoy asegura, por habérselo oído á un ministro, que hasta mediados de Octubre próximo, no se ocupará el Go- bierno de fijar la fecha, en que ha de hacerse la convocatoria para la apertura de Cortes.

Juegos florales en Salamanca

El jefe de los liberales Sr. Mo- ret, ha salido para Salamanca, con objeto de asistir al acto de los Juegos florales en los que será reina la Infanta Isabel, en repre- sentación de S. M. la Reina.

Acompaña al Sr. Moret en su viaje, el mantenedor Sr. López Muñoz.

Tanto la Infanta, como el señor Moret y el mantenedor hacen viaje en automóvil.

El globo «Mariposa»

MADRID 14 (13'25)

No se tiene ninguna noticia del globo «Mariposa» que pilotado por el capitán Martínez, hizo la ascensión el domingo último en Valencia.

Detenido furioso

Dicen de Barcelona que uno de los detenidos por los sucesos del mes de Julio, al enterarse del fusilamiento del guardia Hoyos, estrujó el periódico en que leía la noticia, pronunciando frases groseras é insultos contra los tri- bunales y el Ejército.

La campaña en Melilla

Servicio especial Mencheta

MADRID 14 (14'25)

Hoy es un día que se carece por completo de noticias de Me- lilla, pues solamente se ha recibi- do un parte del comandante del «Carlos V» en el que dice «sin no- vedad»

MÚSICA

ALONSO HIJOS Representantes de la Sociedad de Autores en esta Capital y de la Casa Dotesio, se encargan de proporcionar cuantas obras de música se les pidan, ya para canto, canto y piano, piano solo, banda, orquesta, solfeo, etc., á los precios marcados en los respecti- vos Catálogos.

Artrismo y sus distintas ma- nifestaciones, GO- TA DIABETES, MAL DE PIEDRA, enfermedades del HÍGADO y del ES- TÓMAGO, REUMATISMO, DEBILI- DAD Y AGOTAMIENTO, se curan tomando el

AGUA DE VILAJUIGA

Bicarbonatada.—Sódica.—Lítica, la ma- rica en LITINA, de sabor delicioso para la mesa y muy superior para las ex- tranjeras de Vichy y otras similares. Precio: Una peseta botella. Depósito central en Palencia: Farmacia de Rivas, Mayor pral., 180, y otras Droguerías y Farmacias.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 2

LUZ

IDILO DE LA HUERTA DE MURCIA

DE LA BIBLIOTECA «PATRIA»

los á la casa de un conocido mío, aquí cercana, donde podremos descansar y beber un vaso de agua fresca.

—Sea como dic-s—contestó Lorenzo.

Y echando delante Carlos por las intrincadas sendas de la Huerta, divisa- ron á poco un grupo de palmeras y ci- preses y álamos, por entre cuyos tron- cos aparecía una buena casa con su gran parador y sus barracas contiguas y en cuyo torno reinaba el silencio ca- racterístico del día festivo en las vivien- das de la huerta.

Llegaron á la placeta cercada de ca- ñizo, que revestían, ya palideciendo, en- redaderas de verano y rodeaban fron-

dos mirabeles y matizados dompe- dos.

—Ave-María purísima—pronunció Carlos empujando la entornada puerta.

—Sin pecado concebida—respondió dentro una voz femenil, añadiendo: ¿Quien es?

—Soy yo, tía Rosa—contestó Carlos.

—¡Hola, señorito, pase usted adelan- te!—dijo—saliendo a la entrada una mujer bien parecida y fresca y aseada, como frisando en los cincuenta años. —Mi Antón está casa Facorro el Racho, echando una mailla; pero le enviare- mos á llamar, de contado.

—No hay que incomodarle—dijo Carlos.—me he tomado la licencia de venir aquí con este amigo á descansar un momento y á pedir á V. un vaso de esa agua fresca que ustedes ponen en el pozo; y para ello no es menester es- torbar al tío Antón en su divertimien- to. ¿Y los muchachos? ¿Y la buena pie- za de Luz?

—Los muchachos por ahí andan— respondió la labradora.—Mi Paco en Lucius, con su galanteo; el pequeño ju- gando á los bolos en el carril de Benia- ján; la chica ahora saldrá, que está por allá dentro alifándose un poco.—¡Oyes, Luz!—añadió, levantando la voz—cuan-

do acabes sal, que está aquí D. Carlos.

—¡Voy de contado, madre—contestó una vozeta melodiosa desde una es- tancia que se veía cerrada á la derecha en el fondo;—y á pocos instantes, en efecto, abriéndose la puerta, apareció, lector mío, lo que jamás habrás visto, si has vivido por ta mala suerte, lejos siempre de aquellas comarcas privile- giadas del mediodía, adonde atraídos sin duda por lo benigno del clima, que se parece mucho al del jardín de nues- tros padres primeros, suelen bajarse al- gunos ángeles, en forma de mujeres, abandonando por gusto de variar, unos cuantos días el cielo, al cual se vuelven á lo mejor, dejándonos asombrados con la aparición de su preternatural hermo- sura.

Digo, pues, ¡oh lector!, que se apare- ció por aquella puerta á los ojos de Lo- renzo uno de esos ángeles, transfigurado en niña de quince Abriles; pero conser- vando en sus ojos de azul transparente el reflejo de la luz suavísima del empí- reo y trayendo en sus cabellos una ma- deja de raycs de alguna desconocida es- trella de esas que son soles que alum- bran á otros mundos mayores y acaso mejores que el nuestro; y para más di- simulo lo que se veía de carnes en la garganta, y los desnudos brazos, pare-

oía formado de delicadas hojas de azu- cena.

Boquiabierto y embozado se quedó sin hablar Lorenzo y sin acertar á res- pnder al cortés saludo que le dirigió la muchacha; sonrióse de placer y jus- tísima vanidad la madre; rió á carcaja- das el amigo; y el pobre Lorenzo se son- rojó de su asombro; pero no pudo disimularlo.

Dicen los antiguos libros de cetrería, que cuando la garza veía lanzarse del puño del cazador el alcón que había de matarla, daba un plaudero alarido, nuncio de su cercana muerte; allí suce- dió al revés: el alcón dió el alarido al ver la garza; la garza había herido de muerte al alcón.

—Anda, hija mía—dijo la tía Rosa— que saquen del pozo el cántaro y trae á estos coballeros un par de vasos de agua y unos esponjados.

Y la niña salió y volvió con limpia bandeja de azofar en que, flanqueados por sendos azucarillos color de rosa, re- lucían dos vasos de cristal tallado que se empañaban revelando la frescura de su agua.

Lorenzo no quiso beber; había perdi- do la sed como había perdido la color del rostro al ponerse delante, brindán-

dole con el refresco, aquel serafín en traje de huertana.

Carlos bebió por los dos, también por los dos hablando, y viendo á su amigo mudo, con los ojos en la punta de sus zapatos, comprendiendo su em- barazo, se despidió y le ayudó á despe- dirse con los usuales ofrecimientos de la buena gente de nuestra campiña, siempre cortés y franco y generosa siempre.

—Has hecho soberanamente el tonto, querido Lorenzo,—dijo á éste su amigo así que se hubieron alongado una buena pieza para que su voz no pudiera llegar á los sutiles oídos de los huerta- nos.

—Tua culpa, tua culpa, respondió el interpelado.

¿A quién, sino á tí, se le ocurre llevar á un mozo como yo, cuyo corazón cono- ces, á recibir una impresión como esa sin prevenirle de autemano?

Tú sabías que yo llevo en mi alma el vago sentimiento de un amor imperson- al; tú sabías que henchido mi pecho

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en la estación de esta capital.

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
					LLEGADA	SALIDA	
412	Correo-Expres	1.º 2.º y 3.º	Coruña y Gijón	Madrid	0'12	0'21	
62	Correo-Expres	1.º 2.º y 3.º	Santander	Madrid	1'07	1'16	hasta 15 Octubre
61	Correo-Expres	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Santander	1'55	2'00	id. id.
411	Correo-Expres	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Coruña y Gijón	2'20	2'31	
63	Correo-Expres	1.º 2.º y 3.º	Madrid é Irún	Santander	2'20	2'41	
400	Rápido	1.º y 2.º	Coruña y Gijón	Madrid	3'02	3'05	Miérc. viernes, domingos
92	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Palencia	Madrid é Irún		7'01	
1071	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Madrid é Irún	Santander	8'18	8'32	
421	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	8'48	9'04	
1444	Mercancías	2.º y 3.º	Sahagún	Palencia	9'53		
1084	Mercancías	2.º y 3.º	Alar del Rey	Palencia	10'10		
1400	Mensajerías	2.º y 3.º	Palencia	Valladolid, Miranda		11'47	
1403	Mensajerías	1.º y 2.º	Palencia	León		15'20	
51	Rápido	1.º y 2.º	Madrid	Santander	15'39	15'41	Martes, jueves y sábados
1069	Mensajerías	1.º 2.º y 3.º	Venta de Baños	Palencia	16'03		
1096	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Palencia	Venta de Baños		16'06	
50	Rápido	1.º y 2.º	Santander	Madrid	16'27	16'35	Lunes, miércoles y viernes
420	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Coruña	Venta de Baños	17'01	17'08	
1073	Mercancías	2.º y 3.º	Palencia	Alar del Rey		17'12	
70	Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17'59	18'14	
422	Mensajerías	id. id. id.	Gijón y Monforte	Madrid	20'05	20'20	
425	Mensajerías	id. id. id.	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	21'05	21'15	
401	Rápido	1.º	Madrid	Coruña y Gijón	23'10	23'16	Martes, jueves y domingos
60	Correo-Expres	1.º 2.º y 3.º	Santander	Madrid é Irún	24'00	0'21	

Gran Relojería de Diez

Mayor pral, 70.—Palencia.—Esquina al Patio Castaño

Esta acreditada casa, la más antigua de Palencia, tiene siempre á disposición de su distinguida clientela un inmenso surtido de relojes de bolsillo, de absoluta confianza, á precios reducidísimos.

Últimas novedades

en Relojes de pared

Gran surtido en cadenas y dijes; tenemos siempre los más nuevos modelos.

Taller especial de composturas, para la reparación de toda clase de relojes, á muy bajo precio y con verdadera garantía.

Relojes de Pared, muy potentes para el servicio interior de grandes edificios, para Fábricas y estaciones de Ferrocarril.

Relojes de sereno para comprobar su exacta vigilancia.

Estos tres modelos son construidos en la Fábrica (única en España) propiedad de la casa, situada frente á la estación del Ferrocarril.

Gran Fundición de metales

Se funden piezas de bronce, latón y aluminio de todas formas y dimensiones

Taller dotado de máquinas de gran precisión para la construcción de toda clase de piezas y aparatos mecánicos

Taller de herrería y construcciones metálicas, con numerosos elementos para el trabajo, á precios sin competencia

Relojes de torre, Campanas, Construcción é instalación de para-rayos

MOISÉS DIEZ.—Palencia

Frente á la Estación

Superficie de la Fábrica: 8.000 m.² 60 obreros

SE COMPRAN METALES VIEJOS

OBJETOS DE ESCRITORIO

Libros é impresos comerciales

IMPRESA Y LITOGRAFÍA

ALVARO E RUIZ.—PALENCIA

ABONOS

Y

PRIMERAS MATERIAS

Se ofrecen á los labradores las clases siguientes:

- Supertostado de cal 10/12, 14/16 y 18/20 0/0
- Escorias «Thomas» 20 0/0
- Cloruro de Potasa 80/85 0/0
- Sulfato de Potasa 90/95 0/0
- Sulfato de Amoníaco 20/21 0/0
- Nitrato de Sosa 95 0/0
- Kainita 12 0/0
- Sulfato de Cobre.

Precios económicos, y por wagones completos, á servir desde fábrica, franco de portes estación más próxima del comprador.

Pedidos y consultas á

Hermógenes Sendino

PALENCIA

Casa de viajeros

DE

Esteban Pesquera

Cubiertos desde 2'25 en adelante, y grandes habitaciones para estables con balcones á la calle Mayor 31, y San Juan.—Palencia.

Oficial de Carretería

Se necesita uno que sepa su obligación, en el taller de Simón Manuel, en Baños de Cerrato á quien pueden dirigirse.

Ama de gobierno

Para señor solo ó sacerdote, la desea una soltera, de 36 años de edad, bien para la capital ó fuera de ella.

Dirigirse á esta Administración donde se indicará.

ARMERÍA

DE

ANTONINO GONZALEZ

Burgos, 15

VENTA DE EXPLOSIVOS

MANUEL SANTA CRUZ

Practicante en Cirugía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, nueros y todo lo concerniente á Cirugía.

También se pasa á domicilio.

CALLE DE SAN JUAN, 15.—PALENCIA

SELLOS DE CAUTCHUC

para tarjetas, recibos y comprobantes.

ABONO á HIJOS

RECIBOS DE INQUILINATO

Cuadernos de 50 hojas, de 10 centímetros.

ALVARO E RUIZ.—PALENCIA

VAPORES CORREOS

SALIDAS FIJAS

á Montevideo y Buenos Aires por 200 pesetas

á San Pablo (Brasil) por 150 pesetas

INFORMES,

MARIANO ARROYO, EN PALENCIA

Extramuros de Mercado, num. 2.



Centro Jurídico-Administrativo

CARNICERÍAS, 15, ENTRESUELO.

Reclamaciones administrativas y judiciales

Testamentarias y abintestatos

Cobranza de créditos.—Accidentes del trabajo.—Nulidad de préstamos

REPRESENTACIONES Y APODERAMIENTOS

Cumplimiento de exhortos y obtención de certificaciones de los Registros Civil y de la Propiedad.—Redacción de documentos.

CONSULTORIO MEDICO - QUIRURGICO

Y CLINICA OPERATORIA

VILLADA

Bajo la dirección del Dr. D. Federico Murueta Goyena

(Catedrático de la Facultad de Medicina de Valladolid)

Encargado de la sección de CIRUGIA GENERAL, con la colaboración de los doctores:

- D. Rafael Ortiz Gutiérrez.
- Gabino Sánchez Arés. *Medicina general*
- Pompeyo Ramos Yerro

y de los internos agregados de la Facultad de Medicina de Paris, don Anastasio Castro Sáez, especialista en las enfermedades de las

VÍAS URINARIAS

D. Policarpo Toca Plaza

Especialista en PARTOS y enfermedades de la MATRIZ.

Consulta: Miércoles y Domingos de 10 á 2.

Electroterapia—Rayos X—Tuberculinoterapia

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta,

Litografía,

Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes, 22

RECORDATORIOS

Esquelas de defunción.

Se sirven por correo é ferrocarril en el mismo día de recibirse los encargos.

Para la capital se sirven á la hora.

IMPRESA Y LITOGRAFIA DE ALONSO HIJOS

PALENCIA